

8342/J XXV. GP

Eingelangt am 24.02.2016

Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.

Anfrage

der Abgeordneten Dr. Susanne Winter,

Kolleginnen und Kollegen

an den Bundesminister für Kunst, Kultur, Verfassung und Medien

betreffend Balthus Ausstellung Kunstforum Wien

Vom 24.02.16 bis 19.06.16 findet im Bank Austria Kunstforum eine Ausstellung des Künstlers Balthus, Balthasar Klossowski de Rola, statt. Dieser Künstler ist vor allem durch seine Bilder von pubertierenden oder noch jüngeren Mädchen in zweideutigen Posen und durch seine ungefähr 2400 Polaroids, ein zu Beginn der Fotosessions acht Jahre alten Mädchens- teils bekleidet, teils halbnackt, oft dazu mit gespreizten Beinen, bekannt. Eine geplante Ausstellung der Polaroids 2014 im Essener Museum Folkwang wurde aus Gründen wegen möglicherweise "ungewollten juristischen Konsequenzen" abgesagt.

Die Ausstellung in Kunstforum Wien befasst sich nur mit den Bildern des Künstlers, trotzdem stellt sich die Frage, ob man einem Maler solcher Bildereine Bühne bieten soll.

Die unterfertigten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Kunst, Kultur, Verfassung und Medien folgende Anfrage:

- 1) Ist Ihnen diese Ausstellung bekannt?
- 2) Sind Ihnen diese Bilder und Polariods des Malers bekannt?
- 3) Identifizieren Sie sich mit den Darstellungen von Balthus?
- 4) Wird diese Ausstellung bzw. das Kunstforum Wien von Ihrem Ministerium mit Förderungen bedacht.
- 5) Wenn ja, in welcher Höhe bewegen sich die finanziellen Zuwendungen.